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大公報記者 胡若璋

年輕人玩得很嗨的音樂會，也是所到城市文旅快樂指數發展的
「晴雨表」 。創造數萬人一起 「唱到日出」 的浪漫場景，華晨

宇終於帶着他的 「火星樂園」 登陸香港。有別於傳統體育場館模式的
演唱會，華晨宇在新生代歌手演唱會中創新了社交、遊戲、體驗等模
式。如今，帶着獨特的創意和滿滿的誠意來到東方之珠，華晨宇迫不
及待地想跟歌迷們在
維港之畔一起 「日落
而歌」 。正如 「火星
演唱會」 的巨大環形
舞台鏡面可以映照出
自然的流變和城市的
光景，華晨宇說，
「期待更多香港朋友
能看到華晨宇音樂的
多面性及全面性」 。

華晨宇：盼與歌迷共創維港記憶
日落而歌 火星演唱會登陸中環海濱
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聽華晨宇唱歌近十年的一位歌迷說，最
初歌裏聽到的是獨一無二的華晨宇，隨後漸
漸聽到了他與這個世界的和解，到現在則聽
到了他在積極主動探索和擁抱這個世界。歌
迷們好奇，隨着年歲、閱歷的增長，他的鋒
芒會不會收斂，會不會開始變得溫和？

「創作不可能一直不變，但一個人的底
色不會輕易改變。」 華晨宇承認，早期個人
的音樂態度濃烈，就是希望外界從自己這裏
聽到一點不一樣的。

還在讀書的時候，華晨宇就會聽海內外
各種各樣的歌曲。 「千歌一律」 的音樂環
境，激發了他初期創作時所要追求的 「特立
獨行」 。後來走到舞台中央，成為很多年輕
人的偶像，意識到自己對年輕群體有了更多
影響力後，他開始去關注一些小眾群體和不
同的聲音，也開始積極思考個人與社會的關
係。

身為歌手，也直面偶像的影響力，華晨
宇希望，個人的音樂能為社會某些群體帶去
一些些幫助。

比如，《好想愛這個世界啊》就是華晨
宇2019年創作的 「火星三部曲」 裏面的第一
首，歌曲將抑鬱症患者面臨的一些情況唱給
大眾聽。 「不要只是和TA們說一句，沒事
啊。」 如何正確看待情緒的生病，也是作為
偶像的他積極傳遞的一些信號和能量。華晨
宇自己又是如何去接納和對抗一些社會輿論
和情緒的呢？華晨宇哈哈說道，最簡單有效
的方式還是放空，或者用音樂的方式去記錄
和自我對話。

2022 年 11
月12日
《港樂．星夜
．交響曲》

2023年3月3至5日
《Clockenflap》

2023年 3月 17至 19
日、24至26日
《林俊傑JJ20世界巡迴
演唱會香港站》

2023年4月14至16日、21至
23日
《五月天好好好想見到你香港
站》

2023年5月5至7、10至11、13至14日
《周杰倫嘉年華世界巡迴演唱會香港
站》

2024年4月30日、5月3至5日、7日至9日
《五月天回到那一天巡迴演唱會香港站》

掃一掃有片睇

「火星演唱會」 於本月24日、25
日、26日，連續三天在港開啟嗨唱模
式。自五月初，華晨宇香港演唱會消
息官宣以來，不少香港市民積極成為
「雲監工」，實時在一些社交平台上直
播演唱會舞台搭建進展。粉絲們上演
的這場 「監工聯盟」 ，也讓華晨宇香
港演唱會熱度持續高企。

回歸演唱會計劃的初心，華晨宇
透露他的本意：希望大家既能看一場
體驗感不錯的演唱會，也能藉着 「火
星演唱會」 一起遊遍祖國的大好河
山。

等候了一年多，終於搶到了中環
場地的三天 「入場券」 ，華晨宇此番
也把最高標準的 「火星演唱會」 直運
到港。很多歌迷擔心香港中環的場
地，會讓舞台規模受到影響。華晨宇
告訴大公報記者，場地規模沒有做任
何縮減，直接按照內地場次舞台的尺
寸將設施完整地搬運過來，為了保證
最強的音效，連發電車也直接運送到
港。

面向維港開唱，不僅唱給本港的
歌迷、內地的歌迷，還包括不少遠道
而來的海外歌迷。作為內地首個在港
舉辦戶外演唱會的歌手，華晨宇和團
隊也希望在視覺和聽覺上，和大家共
創新的維港記憶和音樂佳話。

舞台橫跨106米高28米
此次的舞台橫跨106米，高28

米， 「火星環」 直徑100米，可為歌迷
提供沉浸式視聽新體驗。舞台規模之
大，在香港九龍對岸亦清楚可見。不
少網友打趣說，華晨宇演唱會搭建的
舞台，好似在打造香港新地標。

華晨宇告訴記者，舞台的鏡面反
光不只是晚上好看，白天還會反射所
處的環境。比如，鏡面在山谷，反映
的便是山；來到城市，映照的就是流
動的城市建築光景；前往大海沙灘，
它就會給出大海深深淺淺的藍。來到
香港中環，既有美麗的維港，又有國
際都市景觀，演唱會的白天和晚上皆
有不同的效果。

華晨宇希望，借助 「火星演唱
會」 ，收集一些自然的流變，再通過
演唱會的鏡面去投射、提煉，呈現與
每一個地方相融合的感覺：到哪裏，
「火星人」 就變成那裏的樣子。這本

身也是一個很神奇的能量流動。
記者好奇，香港會不會是 「火星

演唱會」 走向海外的一個新起點，由
此開啟 「火星人」 着陸全球之旅。華
晨宇表示，自己也欣然期待解鎖更廣
闊的區域。

他說，海外不少歌迷朋友，因為
工作或者上學等原因，有時候回不
來，也不一定有時間能夠回來。把
「火星樂園」 帶去海外粉絲身邊跟他

們見面，一定也會很快樂。
「這個也有一些初步的想法，至

於要去哪裏，怎麼進一步豐富形式，
或許還需要大家的集思廣益。」 華晨
宇期待和歌迷一起共同解鎖更多新區
域，創造更多有趣記憶。

「我的音樂跟雨還挺搭的」
走過每個城市，往往會掀起一輪

文旅熱潮，這也算是偶像歌手的一些
「社會擔當」 。記者獲悉， 「五一」

期間，華晨宇煙台演唱會吸引了全國
各地約13萬歌迷到場。

用音樂來與歌迷見面的背後，也
是一個聲勢浩大的建設過程。此前，
在內地舉辦巡迴演唱會時， 「華晨宇
修建馬路」 「華晨宇鋪設草地」 的熱
話不斷。帶動一座城市的文旅 「出
圈」 ，也夯實了城市文娛快樂指標的
細節建設標準。

讚譽來襲，華晨宇依舊謙遜，但
也不掩開心說： 「火星演唱會到達的
地方，那裏缺什麼，我們就按標準去
添加、建設什麼。」

此番落地香港的當天下午，時而
大雨傾注，時而萬物生輝。華晨宇及
其團隊都懸着一顆心，擔心天氣驟變
影響大家觀看演唱會的體驗感。
「就期待開唱時，雨別

下得太離譜。」 華晨宇
笑言，少少風少少雨，
有時候也會給
演唱會帶來不
一樣的畫面
感。 「對。我
的音樂跟雨其
實還挺搭的。」 總
之，樂觀開心的人
先享受世界。
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「火星演唱會」 結束後，華晨宇開始習慣用直播的形式跟
粉絲聊天。這會不會成為一種 「固定」 的儀式？華晨宇迅速且
堅定地回答說： 「會。」

因為華晨宇發現，這種線上集體聊天的方式，可以實時收
集歌迷的體驗反饋，有時也能成為一場別具特色的 「頭腦風
暴」 ，一些看似閒聊的話語，說不定就變成下一個落地的創
意。

相比早年間，每次演唱會結束後只想獨自待着，現在的華
晨宇，則有些迫不及待去聊一場，真實地和歌迷們在線問答，
認真接收、復盤演唱會的整體情況，直接獲悉歌迷們的真實體
驗，思考未來 「火星演唱會」 還可以如何更有趣味一些。

出發來港前，華晨宇也和粉絲們做了一場直播聊天。就有
粉絲暢想， 「是不是可以去草原開一場篝火演唱會？」 華晨宇
初聽就覺得有趣。他期待和歌迷們開啟更多夢幻創造。

華晨宇
1990年生於湖北省十

堰市，內地流行樂男歌
手、音樂人。

2013年，參加湖
南衛視《快樂男聲》
獲年度總冠軍出道。

代表作品：

《煙火裏的塵埃》
《好想愛這個世
界啊》《齊天》
《寒鴉少年》
《尋》《向陽
而生》

話你知

直播復盤演唱會與粉絲聊天

﹁
創
作
不
可
能
一
直
不
變
﹂

華晨宇快問快答Q&A
Q：用一個詞形容香港小吃
A：豬仔包

Q：來香港最想去打卡的地方
A：維多利亞港

Q：最難忘的一首粵語歌
A：《海闊天空》

Q：說得最好的一句廣東話
A：歡迎回家

Q：用香港、花花、 「火星
人」 造句
A：花花終於可以在香港和
「火星人」 們見面

Q：演唱會結束後會怎麼慶祝
A：要去吃香港的美食，這幾
天都是喝白粥，結束後終於可
以去吃了

Q：這次在香港會不會去逛街
A：欸，可能沒時間

Q：最近看的一部香港電影
A：《追龍》

▲華晨宇 「火星演唱會」 於24日起連續三天
在中環海濱舉行。

▶華晨宇來港最
想打卡維港。

大公報記者
胡若璋攝

▲華晨宇希望自己的音樂能為社會某些群體帶
去一些些幫助。 大公報記者胡若璋攝

▼華晨宇煙台演唱會吸引了全國各地約13萬歌
迷到場。
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▼ 「火星演唱會」 香港站 「遊園地圖」 。
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